
EL PAIS
Tres Fases Tiene el Programa:

Seis MU Empleos 
A Nivel Nacional 
En el Sector Salud
■ Declaraciones del Ministro Chinchón durante celebración del

Día del Hospital.
■ Ya comenzó primera fase para 2.300 plazas. Las otras dos

se desarrollarán a p>artir de enero y mediados de 1984.
El Ministro de Salud, doctor Wins- 

ton Chinchón, señaló que el Prograpa 
E xtraordinario  de Empleo para el sec
to r contempla un total de 6.000 cargos, 
a nivel nacional, y formuló un llamado 
a los profesionales cesantes para que 
opten a los puestos disponibles no solo 
en la Región Metropolitana, sino en to
das las zonas del pais.

Al mismo tiempo, informó que la 
segunda fase del plan comenzará a de
sarrollarse en enero de 1984, en tanto

que la tercera y última etapa se inicia
rá a mediados del próximo año.

El Secretario de Estado formuló di
chas declaraciones, durante una cere
monia efectuada ayer, a las 11.30 horas, 
en el Hospital “San Juan  de Dios”, de 
la capital, con motivo de conmemorarse 
el Día del Hospital.

Dicho recinto es el prim er estable
cimiento asistencial creado en Chile,

(Continúa en la página C 2)

Expresó Presidente de Taxistas:

"Satisfacdón por 
Reapertura y Diálogo 
En el Transporte "
■ Comisión especial fue presentada ayer a dirigentes gremiales

del sector.
El Ministro de Transportes y Te

lecomunicaciones, general Enrique Es
cobar, se reunió por separado con di
rectivas gremiales de dueños de camio
nes, autobuses, taxibuses y taxistas, pa
ra interiorizarse de sus inquietudes y 
presentarles a una comisión especial de 
esa Secretaría de Estado que, a partir 
de esta semana, trabajará en el estudio 
y solución de los problemas respecti
vos.

“Esta reunión tiene un valor extra
ordinario, porque significa reapertura, 
diálogo y participación, lo que es muy 
im portante para nosotros, que no ve
níamos desde hace más de dos años”, 
dijo Juan  Jara, president de la Confe
d e r a c ió n  d e  D u e ñ o s  d e  ta x is , a la  sa lida  
d e Ya r e u n ió n .

F.l d iriK en ta  p r e c isó  q u e  en  la  opot.
tunidad pidieron soluciona; ci pnAJ;. 
ma de tarifado, ya que la bajada de 
bandera tiene el mismo valor de 1979, 
en circunstancias que los combustibles, 
lubricantes y repuestos han tenido al
zas considerables.

También solicitaron que para so
lucionar la sobredotación del parque 
automotriz se reglam ente sobre los ta
xis colectivos y los particulares retiran
do de los primeros los taxímetros, y po
niendo un color distinto. Al miaño 
tiempo, plantearon la posibilidad de

que se fimiten las patentes, congelán
dolas al número del actual parque ve
hicular.

Ja ra  agregó que respecto a la re- 
negociación de deudas del sector, ésta 
se ha realizado sin problemas, ya que 
los socios, en un cien por ciento, han 
repactado ante los Bancos de Crédito y 
del Estado.

Otro problema del sector es lograr 
que el gobierno rebaje los derechos 
arancelarios y les dé igual trato  que a 
otros sectores respecto al crédito fiscal.

Ja ra  Cruz reiteró el valor de este 
diálogo con el ministro y sus asesores, 
señalando su disposición a un enten
dimiento, porque “los verdaderos pa-
triots estamos empeñados en reactivar 
el país”.

T a m b ié n  s e  m o stró  sa t is fe c h o  d e  
c.sta n u e v a  m odnllciad d e  tra b a jo  e l p r e 
sidente de la Federación de Taxibuses, 
Raúl Bettini, cuya organización pidió 
racionalizar la locomoción colectiva pa
ra superar la sobredimensión de ve
hículos en el país.

Igual opinión tuvieron los dirigen
tes de la Confederación de Dueños de 
Camiones, que preside Adolfo Quinte
ros; Miguel Herane, presidente de la 
Asociación Gremial de Dueños de Au
tobuses y otros directivos del sector.

HABLA SWETT___ Rector de la Universidad Católica, Jorge Swett,
nM PLM jv Y c i . fo rm ula declaraciones al cum plir 10 años de

gestión.

hiomenaje al Rector Swett:

''Mi Mandato
No Tiene Plazo
■ Autoridad cumplió 10 años al frente de la Universidad

Católica. Recordó en acto organizado por la FEUC la si
tuación de caos en que asumió y entregó su opinión so
bre la po litización  de laf uníversi<’̂ ade$, el anteproyecto
de ley universitaria y otros

El Rector de la Pontificia Uni
versidad Católica de Chile, Jorge 
Swett Madge, dijo ayer que su man
dato tiene plazo indefinido, ya que 
el nombramiento de la Santa Sede 
establece que así será “hasta que se 
disponga otra cosa”.

El Rector Swett hizo esta preci
sión al ser entrevistado por “El

M ercurio” con niotiv» de cum plir 10 
años al frente de la corporación, si
tuación que lo convtf.rte en la auto- 
ridar' uj.iv 'rs ita r ia  más antigua del 
pal,-

Ei ReCior Jorge Swett fue ob
jeto ayer tam bién de un  hom enaje 
del alumnado en el Campus San 

(CmittnAa en U página C 2)
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Hernán López Gálvez

Falleció 
Periodista 
Hernán López
■ Fue subdirector del 

diario "La Segunda”.
Luego de una penosa enfer

medad, falleció ayer a los 62 años 
de edad, en el Hospital de la 
FACH, el periodista H ernán A r
turo  López Gálvez, quien fue sub
director del diario “La Segunda” 
en 1970, y obtuvo el premio 
“M ergenthale” por su actuación 
en equipo en la catástrofe de Val
divia.

H ernán López, nació en San
tiago el 2 de agosto de 1921. Rea
lizó sus estudios secundarios en 
el Liceo Amunátegui.

CARRERA PERIODISTICA

E ntre  los años 1947 y 1957 
trabajó  como periodista en el dia
rio “El M ercurio”. Del año 1959 a 
1969, ocupa el cargo de jefe de 
Crónica y jefe de Informaciones 
del diario “La Segunda” y, pos
teriorm ente, en 1970, pasa a de
sem peñarse como subdirector 
del mismo medio de difusión.

López Gálvez tam bién fue re- 
lacionador público de la Direc
ción General de Correos y Telé
grafos y, en 1951, formó parte de 
la comitiva que incorporó la An
tártida  a la República de Chile.

FUNERALES

Sus funerales se efectuarán 
hoy en el Cementerio General, 
por Avenida La Paz, después de 
una misa que será oficiada, a las 
15 horas, en la Iglesia Santa So- 
t^a, situada en Pedro Lagos 1414.

Seis Mil Empleos
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hace 431 años, por Don Pedro de Val
divia.

A la conmemoración, efectuada en 
el auditorio de la unidad hospitalaria, 
asistió, asimismo, el Subsecretario de 
Salud, doctor Augusto Schuster; el Se
cretario  Regional M inisterial del sec
tor, Maxiliano Montero; junto  a auto
ridades universitarias y el personal del 
hospital.

En la ocasión, el M inistro Chin
chón inauguró tam bién el sistema 
computacional INFOSALUD para la 
adm inistración del Hospital “San Juan  
de Dios”, que se transform a así en el 
p rim er Servicio de Salud de la Región 
M etropolitana que lo emplea, luego de 
ser desarrollado como plan piloto.

Igualm ente, procedió a poner en 
m archa los nuevos pabellones qu irú r
gicos de especialidades de ese estable
cimiento asistencia!, los que tienen co
mo finalidad el perm itir la racionaliza
ción de las condiciones de asepsia al 
concentrar en un solo piso el área qui
rúrgica.

Esta fue su prim era actividad ofi
cial, después de regresar el pasado do
mingo de W ashington, donde presidió 
la delegación chilena a la Vigésimo No
vena Reunión Anual del Consejo Direc
tivo de la Oficina Sanitaria Panam eri
cana (OSP).

DISPONIBILIDAD

D urante una improvisada reunión 
con los periodistas, el M inistro de Sa
lud enfatizó el interés de esa Secretaría 
de Estado para que se ocupe el 100 por 
ciento de los 2.300 cargos puestos a dis
posición de los profesionales del sector, 
en una prim era fase del program a di
señado.

Justicia Sigue 
Investigación por 
Muerte en Toma

Hasta ayer no se encontraba dete
nida Elba Fuentes Barra, de 23 años, 
sindicada por la policía como presunta 
instigadora de tomas ilegales de te rre 
no.

La m ujer figuró en una declara
ción form ulada por el In tendente de la 
Región M etropolitana, brigadier gene
ral Roberto Guillard, basada en un in
form e de Carabineros que señalaba 
que Elba Fuentes habría pagado a Ma
nuel Benjamín Cáceres para que éste 
perm aneciera ocupando, ilegalmente, 
un te rreno  en La Granja.

FALLECIO A CAUSA DE 
UN PARO CARDIACO

Cáceres falleció a raíz de un paro 
cardíaco, producto de una bronconeu- 
monia que lo afectó.

La m ujer desmintió cualquier re
lación con movimientos políticos y ne
gó actuar como instigadora. Fue citada 
a declarar al Quinto Juzgado del Cri
men.

Señaló que las vacantes, destinadas 
sobre todo a la atención prim aria, se r
vicios de urgencia y residencias, exi
gen horario completo, y pidió a los in
teresados en postular no sólo a los 
puestos de la Región M etropolitana, si
no a los de todas las zonas del territorio  
nacional.

A este respecto, expresó que, con 
seguridad, los puestos serán insuficien
tes en la capital, m ientras que en el 
resto del país la disponibilidad supe
rará  a la demanda. Sobre este punto, 
precisó que los profesionales médicos 
deben cooperar para que la iniciativa

gubernam ental sea aprovechada al má
ximo, sin que se desperdicien las va
cantes.

Consultado acerca de la participa
ción nacional en la asamblea de la OPS, 
el personero enfatizó los logros obte
nidos por nuestro país, hecho que debe 
hacer sen tir “orgullosos y satisfechos” 
a los chilenos.

Destacó el apoyo brindado por el 
propio director de la entidad organi
zadora, quien mostró gran interés por 
llevar a cabo un program a de educa
ción continua, para capacitar a los pro
fesionales de las unidades hospitalarias 
de nivel p rim ario .,

Mencionó tam bién que el Ministe
rio de Salud consiguió el apoyo para 
adqu irir equipos radiológicos sim plifi
cados y de bajo costo, destinados a sa
tisfacer la dem anda existente en los 
centros asistenciales periféricos.

Estos equipos, que tienen un valor 
de 200 mil dólares, podrán ser compra
dos por 30 mil dólares, según indicó el 
Secretario de Estado.

Explicó, asimismo, que el proyecto 
que traspasa al M inisterio del sector la 
responsabilidad del Form ulario Nacio
nales, a través de acciones en el Labo
ratorio Chile, se encuentra en trám ite 
legislativo, y que la elaboración de 
ciertos remedios genéricos posibilitará 
un ahorro de cinco a 10 veces en rela
ción al precio comercial de ellos.

NUNCIO APOSTOLICO

El Día del Hospital fue celebrado 
con diversos actos en otros recintos 
asistenciales del país. En el Hospital 
“San José”, el Nuncio Apostólico, Mon
señor Angelo Sodano, ofició una misa 
en la recientem ente restaurada capilla 
de la unidad asistencial.

El acto litúrgico, que tuvo lugar a 
las 10.30 horas, contó con la asistencia 
del personal del lugar.

D urante su homilía, el prelado re
cordó a los enferm os internados en ese 
centro y pidió a los presentes “renovar 
el fervor de la caridad” .

El d irector del Hospital, doctor 
Eduardo Parker, indicó que las festi
vidades se iniciaron hace una semana, 
con una mesa redonda sobre ética mé
dica. Indicó, asimismo, que en ese re
cinto se atiende a unos 600 pacientes al 
día y que en él laboran 900 funciona
rios.

La alcaldesa de Providencia, Carmen Grez; el presidente de la Caja de Com
pensación ‘‘Javiera Carrera”, capitán de navio Gaspar Berardi Lara (dere
cha), y  el gerente general de dicha institución, Eduardo Toro, obse-van la 
obra “Diálogo”, de Miguel Aránguiz Ossa, que cuenta con el respaldo de los 
especialistas para obtener el prim er lugar en la categoría B del IV Concurso

Laboral de Pintura.

Inaugurada Exposición 
Laboral de Pintura
■ La muestra reúne las 46 mejores telas presentadas por 

imponentes activos de diversos organismos previsionales 
del país.
Con la asistencia de la alcaldesa 

de Providencia, Carmen Grez, fue 
inaugurada ayer, en el Centro Co
mercial Plaza Lyon, la exposición de 
las obras seleccionadas del IV Con
curso Laboral de P intura, organi
zada por la Caja de Compensación 
“Jav iera  C arrera”.

El acto de inauguración contó 
tam bién con la presencia del presi
dente de la Caja de Compensación 
“Jav iera C arrera”, capitán de navio 
Gaspar Berardi Lara, y del gerente 
general de la institución, Eduardo 
Toro Prieto.

La m uestra es auspiciada por la 
Secretaría de Relaciones Culturales 
de Gobierno, Dirección de Bibliote
cas, Archivos y Museos, y por el De
partam ento de Extensión Cultural 
del M inisterio de Educación. Cuenta 
además con el patrocinio de “El 
M ercurio” S.A.P.

La m uestra reúne las mejores 
46 telas, de alrededor de 300 que 
fueron presentadas por trabajado
res im ponentes activos de diversos 
organismos previsionales del país.

Veinte de esos trabajos de p in tura 
al óleo sobre tela pertenecen a la ca
tegoría A, en donde están represen
tados los trabajadores que partici
pan por prim era vez en un certam en 
de este tipo, y los 26 restantes a la 
categoría B, que congrega a quienes 
tienen alguna experiencia artística.

La ceremonia de premiación de 
las pin turas que logren las prim eras 
ubicaciones en tre  las 46 elegidas, se 
efectuará el 30 de noviembre, en la ' 
Sala América de la Biblioteca Nacio
nal. Un jurado integrado por la pin
tora y miembro de la Sociedad de 
A rtistas de Francia, con sede en Pa
rís, Ann Tem pleton de Cheethan; el 
profesor de H istoria del A rte y crí
tico de arte, Ricardo Bindis Fuller, 
y por el profesor de Arte, escultor y 
pintor, Ricardo Santander Batalla, 
determ inará a los ganadores del IV 
Concurso Laboral de P intura.

Una de las telas de la categoría 
B favorita para conseguir el prim er 
lugar es la de Miguel Aránguiz Os
sa, ‘ de la Em presa Editora Pincel 
Ltda. de Santiago, denominada 
“Diálogo”.

Df OPOSICION:

"Mi Mandato
La Intendencia de la Región Metro

politana autorizó la realización de una 
concentración juvenil mañana, desde

(De la página C 1)

las 17.30 horas, en la Plaza Pedro Agui- 
rre  Cerda, ubicada al final de la Ave
nida Bulnes, según inform aron ayer 
Ju an  Claudio Reyes y Guillermo Yun- 
gue.

Los dirigentes juveniles m anifes
taron que la autorización reemplaza al 
acto que se había p ro g ra m a d o  el m ism o  
üia V a la misma hora en el Parque

Intendencia Autorizó 
Concentración Juvenil

Encargada /?e« 
Por Delito 
Tributario
■ Se trata de Gladys Piddo 

de Cumsille.
La P rim era Sala de la Corte Supre

ma acogió ayer, por unanimidad, un re
curso de queja deducido por el abogado 
B ernardo Lara Berríos, en represen
tación del D irector del Servicio de Im
puestos Internos, en contra de la Corte 
de Apelaciones de Rancagua, y declaró 
reo a Gladys N adire Piddo Dacaret, es
posa de Rafael Cumsille Zapapa. La en- 
cargatoria de reo es como autora del 
delito previsto en el artículo 97, N.o 4, 
inciso segundo, del Código Tributario.

El fallo del tribunal máximo fue 
pronunciado por los ministros Octavio 
Ramírez, E nrique Correa, Osvaldo Er- 
betta y Estanislao Zúñiga; y por el abo
gado in tegrante E nrique U rru tia  Man
zano.

El m inistro Zúñiga fue de opinión 
de d ictar auto de procesamiento por el 
mismo delito contra Rafael Cumsille 
Zapapa, haciendo uso de la facultad 
que concede el artículo 541 del Código 
Orgánico de Tribunales, por estim ar 
que en aquella causa están acreditados 
a su respecto las exigencias del artículo 
274 del Código de Procedim iento Pe
nal.

En el fallo de la Corte Suprem a se 
afirm a que los “jueces recurridos al no 
hacer lugar a la petición del Director 
de Impuestos Internos de declarar reo 
y som eter a proceso a Gladys Piddo Da
caret, como autora de aquel delito, han 
cometido falta que corresponde a esta 
Corte enm endar”.

El artículo anteriorm ente citado di
ce que “los contribuyentes afectos al 
Impuesto a las Ventas y Servicios u 
otros impuestos sujetos a retención o 
recargo, que realicen maliciosamente 
cualquiera m aniobra tendiente a au
m entar el verdadero monto de los cré
ditos o imputaciones que tengan dere
cho a hacer valer, en relación con las

cantidades que deban pagar, serán san
cionados con la pena de presidio m enor 
en su grado máximo a presidio mayor 
en su grado mínimo y con m ulta del 
cien por ciento al trescientos por ciento 
de lo defraudado”.

En fuentes allegadas a Impuestos 
Internos se supo que el proceso en que 
incide el recurso, se inició por querella 
presentada por el d irector de ese ser
vicio en contra de nueve contribuyen
tes de la ciudad de San Fernando por 
la utilización de facturas falsas que 
causaron al Fisco un perjuicio apro
ximado de veinte millones de pesos, 
por impuestos que no se enteraron en 
arcas fiscales.

Hasta el momento se encuentran 
encargados reos y sometidos a proceso 
en la causa, los siguientes contribuyen
tes: Carlos Alberto Sprohnle Me Ken- 
zie, Oscar Rufino G uerrero Donoso, Ro
berto Ramiro Peña Carruche, Jaim e 
Ja ra  Rojas y Raúl Arriaza Coppia.

DECLARACION

S A N  F E R N A N D O  (M a r ia  E u g e n ia  
R ivera).— Afirmando que la noticia la
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Joaquín en el inicio de la Scaiana 
U niversitaria X883.

En emocionado discurso ante 
unos 2 mil jóvenes, el rector agra
deció el acto en que se le obsequió 
una Biblia con' la firm a de los 10 
presidentes de la Federación de 
Centros de Alumnos, FEUC, que 
han estado al fren te  de la organiza
ción estudiantil en el mismo perío
do.

Sus palabras a los alumnos, uni
das a la entrevista, m uestran sus 
puntos de vista tras el decenio de 
gestión.

RESCATAR A LA 
UNIVERSIDAD

“Han pasado diez años y me pa
rece que ha sido un tiempo muy cor
to. E sta reunión me recuerdo cuan
do recién fue nombrado el año 1973 
para hacerme cargo de una univer
sidad sumida en el conflicto, des- 
m enbrada, dividida”, dijo el Rector.

Agregó: “Todos sus fines apun
taban a lo político y no a lo acadé
mico. El cambio no es obra mía, es 
de estudiantes y profesores y ad
m inistrativos quienes se han cohe
sionado en torno a un ideal común: 
la universidad como ta l”.

Swett precisó; “Estaba dividida 
porque la política divide, nadie 
acepta los planteam ientos de otros. 
Olvidan que la libertad individual 
lim ita con la libertad  individual del 
prójim o”.

“F uera  de la Universidad cada 
cual puede creer lo que se le ocurra. 
Sin embargo, nuestro planteam ien
to ha sido que en el problema uni
versitario  todos debemos ser uno. 
Esto nos debe un ir a pesar de nues
tras diferencias políticas. E n tre  de
beres y derechos está la esencia de 
la Universidad. Allí se genera el 
respeto al espíritu  de cuerpo para 
construir el mismo ideal”.

En su análisis, el Rector Swett 
profundizó: “Hace diez años esta 
universidad profundam ente politi
zada no tenía una finalidad clara
m ente définida al servicio de la edu
cación superior. E ra instrum ento de 
la política. dongg~^e~einD leabáñ' 
cuantos regid_0res, diputados o par-, 
lañientarios que perdían Ta pega en 
eTlobierniod^furhy'.

“Y baste señalar que la an terior 
rectoría dejó una deuda de mil 500 
millones de pesos, utilizados en 
asuntos ajenos a la universidad y 
con claros fines políticos. Ya hemos 
pagado la mitad. Si hubiésemos dis-

concentracion juvenil manana, aesae

El Rector de la Universidad Católica, Jorge Swett, aparece dirigiéndose a los alumnos durante el homenaje que éstos le
rindieron por sus 10 años al fren te  de la corporación.

puesto de esos fondos los habríamos 
invertido en aulas, laboratorios, 
etc”.

¿Qué balance haría  de su ges
tión?.

“Son otros los que deben hacer 
el balance, sería presuntuoso de mi 
parte estar diciendo las maravillas 
que he hecho. Sin embargo, diría 
que estoy optimista. Vemos hoy una 
mayoría sana, una armónica convi
vencia. Lo hemos visto en esta se
mana universitaria que comienza, 
en los trabajos de verano, en las 
olimpíadas. Hay claro, pequeños 
grupos que obedecen a intereses 
partidistas. Tam bién algunos d iri
gentes y hasta algunoo centros que 
se arrogan la representatividad.

¿Que opina de los sectores que 
están pidiendo su renuncia?.

“Como le dije son sectores muy 
pequeños, gente que está muy iden
tificada con partidos políticos, con lo 
que fue esta universidad en el tiem 
po de la reform a, porque las peticio
nes que han hecho son exactamemte 
iguales a las acciones que tomaron 
cuando renunció aquí el rector mon
señor A lfredo Silva Santiago.
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misma. O sea, hay gente que piensa 
“borra todo y comienza de nuevo”. 
Es como si en estos diez años no hu
biéramos aprendido absolutam ente 
nada. Es gente que no vivió la Uni
versidad y que está movida por g ru 
pos que tienen intereses en la Uni
versidad”.

¿Cree necesarias medidas más 
drásticas para preservar lo acadé
mico?

“No caben. Lo más efectivo es el 
conocicimiento de académicos y 
alumnos de sus deberes y derechos. 
Ellos mismos han dado la tónica de 
esa convivencia sana y constructi
va”.

¿Cuando te rm ina su m andato?
“Mi m andato no tiene fin, mi 

m andato está hasta que la Santa Se
de disponga otra cosa. Yo fui nom
brado por la Santa Sede hace cinco 
años atrás y el decreto de nom bra
miento dice “hasta que no se dispon-

Inauguraron 
Curso de Salud 
Infantil y Familiar

C rear conciencia acerca de la im
portancia de la salud m aterno infantil 
es uno de los objetivos del VI Curso La
tinoam ericano de. Adiestram iento en 
Atención P rim aria de Salud Infan til y 
Fam iliar, inaugurado ayer, a las 11.30 
horas, en el Hospital “Roberto del 
Río”

El encuentro, que se prolongará 
hasta el próximo 19 de noviembre, bus
ca tam bién analizar todos los aspectos 
inheren tes a la atención integral del ni
ño.

ga otra cosa”. Los estatutos de la 
Universidad disponen un mandato 
por cinco años pero el nombramien- 
to dice que hasta que no se disponga 

V, otra cosa. El decreto no tiene fecha 
de térm ino”.

¿O sea, no está próximo el té r
mino de su mandato?.

A “No está sujeto a los estátutos 
porque la Santa Sede aprobó los es
tatutos, así como dictó el decreto de 
nombramiento. No puede haber con
traposición”.

Los Rectores en Temuco adhi
rieron â  la actual norm ativa univer
sitaria. ¿Hay un rechazo al antepro
yecto de ley de Educación Superior 
en que se ha trabajado  varios me
ses?

“Le expresamos a la M inistra al
gunas desaveniencias. Los rectores 
expresaron su desacuerdo con las 
proposiciones hechas por esta co
misión quc^fue nom brada por el Mi
nisterio. Yo creo que después de es
ta  amplia conversación muy franca 
que tuvimos con la M inistra en Te- 
muco, la situación vuelve nueva
m ente a reconsiderar los puntos de 
vista de la Universidad y no de 
aquellos que form aron estas comi
siones”.

¿Cúales son los puntos de ma
yor reparo?

“Hicimos presente que las uni
versidades para gozar de su plena 
autonomía no pueden estar depen
diendo de un consejo superior y de 
una superintendencia porque eso 

■ anula la autonomía y la universidad 
para crear, para moverse, necesita 
de ella y esa autonomía está en la 
esencia de la Universidad aquí y en 
todas partes del mundo. De tal modo 
que quitarle a la Universidad su ca
pacidad de crear, que esto quede en 
manos de gente que no tiene nada 
que ver con la Universidad, me pa
rece que no tiene sentido”.

n iaa «uines, según iniorm aron ayer 
Ju an  Claudio Reyes y Guillermo Yun- 
gue.

Los dirigentes juveniles m anifes
taron  que la autorización reemplaza al 
acto que se había program ado el mismo 
día y a la misma hora en el Parque 
Bustam ante, denunciando al mismo 
tiempo, “la falta de seriedad en la dic- 
tación del decreto N.o 1086, ya que si
guiendo todas las formalidades reque
ridas, se negó la autorización de esta 
m anifestación en el lugar inicialm ente 
señalado”.

Ju an  Claudio Reyes indicó que se 
instalará un escenario en el que se ha 
program ado la actuación de diversos 
grupos musicales y de poetas jóvenes, 
para posteriorm ente iniciar el acto po
lítico con la participación de cuatro 
oradores. Estos serán: Eduardo Valen
cia, presidente de la Coordinadora Me
tropolitana de Pobladores; Ricardo 
Brodsky, d irigente estudiantil; Jaim e 
Pérez de Arce, economista joven; y 
Juan  Claudio Reyes, secretario  ejecu
tivo del Comando Juvenil por la De
mocracia.

Por su parte, Guillermo Y ungue in
formó que la columna de trabajadores 
mineros que está efectuando una m ar
cha desde Rancagua a Santiago, se in
teg ra rá  a esta concentración alrededor 
de las 17.30 horas.

La nota de la Intendencia, suscrita 
30r el brigadier general Roberto Gui- 
lard, señala que “analizadas las a lte r

nativas (de realización dé la concentra
ción), se estima que dicho evento, po
d ría realizarse en la Plaza Pedro Agui- 
rre  Cerda, ubicada al final de Avda 
Bulnes, ocupando el sector de esa Av
da. com prendido en tre  las calles Cón
dor y Tarapacá. De aceptarse lo pro
puesto en este oficio, agradeceré a Uds. 
comunicarlo oportunam ente a esta In 
tendencia”.

Reyes señaló que hoy se entrevis
ta rán  con Carabineros para coordinar 
los sistem as de protección y m anten
ción del orden en esta concentración, la 
prim era autorizada que efectúa la opo
sición al Gobierno, en los últimos años.

Ferrocarril Trasandino:

Rodado de Nieve 
Interrumpe 
Tráfico de Trenes
■ Se anticipó que hoy en la 

mañana quedaría expedita 
la vía entre Chile y Argen
tina.
LOS ANDES (Luis Ríos).— La caí

da de un rodado de nieve y lastre sobre 
la vía férrea  del Ferrocarril T rasan
dino originó la suspensión de servicio 
de trenes de carga, en tre  Chile y Ar
gentina. , 

Sin embargo, informó un vocero de 
la em presa, en la m añana de hoy que
dará normalizado el tráfico ferroviario, 
ya que personal destacado en la zona 
cordillerana se encontraba despejando 
la vía.

El rodado cayó el domingo a la al
tu ra  del kilóm etro 57, sector de Juncal, 
pero no causó daños en el sistem a de 
postación y tendido eléctrico, y de co
municaciones.

Cada día están saliendo desde Los 
Andes a la localidad argentina de Las 
Cuevas en tre  tres y cuatro trenes, lle
vando cobre y madera, y regresando 
con diversas m aterias primas para la 
industria  nacional, además de azúcar, 
té, yerba mate y algunas m aquinarias 
de importación.

DECLARACION
SAN FERNANDO (M aría Eugenia 

R ivera).—  Afirmando que la noticia la 
había conocido por boca de Rafael 
Cumsille, su marido, Gladis Piddo in
formó a “El M ercurio” que aún no re
cibía ningúna información oficial de su 
encargatoria de reo.

Cumsille estuvo en esta ciudad, du
ran te  la visita que efectuó ayer el P re
sidente Pinochet, retornando a Santia
go en horas de la tarde.

Gladis Piddo se encontraba acom
pañada de Hugo Valenzuela Erizar, 
presidente del comercio detallista de la 
VI Región, y de Jorge Valdivia, presi
dente provincial del sector.

Al respecto, Valenzuela Erizar se
ñaló que consideraban insólita una de
term inación de ese tipo, aunque oficial
m ente no tenían  conocimiento de qué 
se trataba.

P or su parte ,’ Luis Videla, comisa
rio de Investigaciones, inform ó que 
desde los tribunales no había llegado 
ninguna orden de ese carácter.

Paro de 
Estudiantes en 
U. Santa María
■ Para insistir en que el Rec

tor apruebe petitorio de 
cinco puntos.
VALPARAISO (Corresponsal).— 

Los estudiantes de la U niversidad Téc
nica Federico Santa María efectuarán 
hoy un paro de actividades académicas, 
para insistir en que un petitorio de cin
co puntos sea aprobado por el Rector, 
Ismael H uerta.

La manifestación, aprobada en vo
tación in te rna por 1.049 estudiantes de 
un total de 1.521, obedece al deseo de 
expresar en form a responsable y deci
dida la incapacidad e intransigencia de 
la autoridad universitaria, para solu
cionar en forma real y concreta los in
num erables problem as que afectan al 
alumnado, según señala una declara
ción entregada por los jóvenes.

Más adelante se indica que “la in
capacidad e intransigencia se reflejan  
no en las proposiciones de. solución o 
en el estudio de la problem ática que ha 
expresado la autoridad como respuesta 
a la protesta generalizada, sino en la 
falta de espíritu  de concreción y preci
sión en las proposiciones, en la falta de 
plazos oportunos y de comisiones idó
neas y representativas de la comunidad 
universitaria, con carácter resolutivo 
en las m aterias en cuestión”.

Los estudiantes expresaron que el 
paro es netam ente universitario, abso
lutam ente ajeno a motivaciones políti
cas e inheren te a la realidad de la 
USM, sin relación alguna con otras ac
tividades estudiantiles desplegadas a 
nivel nacional.

Los alumnos concurrirán hoy a la 
«U», pero no asistirán a ciases, para 
efectuar actos en los que se insistirá en 
los cinco puntos del petitorio, en tre  los 
que figura el levantar sanciones a es
tudiantes suspendidos, elim inar la 
prueba especial de ingreso y restable
cer beneficios de disciplina.


